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Il Consiglio Territoriale di Partecipazione n. 2 ha organizzato per Mercoledì 28 settembre alle ore 21 

un’assemblea cittadina nel quartiere del CEP per dare informazioni  sulla raccolta porta a porta che 

prenderà avvio  il prossimo 17 ottobre.  Per Geofor  erano presenti  il Presidente dott. Marconcini Paolo e il 

tecnico dott. Andrea  Sandri.  L’Ufficio Ambiente del Comune di Pisa era rappresentato dal  responsabile 

PO   Dott. Marco Redini e dal funzionario tecnico UO Rifiuti   dott. Roberto Papini. Il tecnico dell’Arci 

ha garantito assistenza tecnica agli audiovisivi. 

In realtà nei mesi scorsi erano già state fatte due riunioni sul territorio dalle istituzione preposte, 

ma alcune precise richieste da parte delle cittadine e dei cittadini del CEP hanno sensibilizzato un’ ulteriore 

iniziativa da parte del CTP2,  trovando subito disponibilità alla nuova replica da parte di Geofor ed Ufficio 

Ambiente. 

D’altronde, il CTP2 ha ben colto il bisogno diffuso e  l’organizzazione della riunione è stata premiata 

da una  buona  partecipazione di pubblico, tra 60/70 persone, e dai numerosi interventi che si sono 

susseguiti durante il dibattito.  

L’incontro è stato aperto dalla Presidente del CTP2  Benedetta Di Gaddo, che brevemente ha 

passato la parola al Presidente Geofor per illustrare l’organizzazione della serata. 

Ne è seguito la presentazione di un interessante filmato, che in maniera estremamente semplice ed 

efficace,  ha voluto elencare tutti gli aspetti  positivi della differenziazione dei rifiuti: aspetti culturali, di 

impegno civico e sociale, ed aspetti di fattibilità. Le immagini passate sul video hanno dato molte 

informazioni pratiche, carpendo l’attenzione e dando spunti e suggestioni alle domande dei  presenti. 

È stato anche distribuito l’opuscolo Faq (domande più ricorrenti sulla raccolta domiciliare) ed è 

stata fatta una presentazione pratica dell’uso dei contenitori e dei materiali che sono di corredo ad ogni 

famiglia per   la differenziazione dei rifiuti. 

METTIAMOLI ALLA PORTA!  
CHI DIFFERENZIA FA LA 

DIFFERENZA! 
 



 

 

Da una parte  è emersa  una convinzione piuttosto generalizzata che la raccolta domiciliare sia 

positiva da un punto di vista del rispetto dell’ambiente e della natura, dall’altra molte preoccupazioni di 

tipo organizzativo animano i dubbi dei cittadini, soprattutto là dove ci sono situazioni più complesse come 

la gestione nei condomini o complicazioni difficilmente risolvibili, come per es. un improvviso viaggio, o 

persone sole ed anziane. 

Inoltre, salta all’occhio il forte rincaro delle tasse sui rifiuti, che gli utenti  non si aspettavano, visto 

l’impegno civile che sono chiamati ad assolvere. Il dott. Marconcini ha tenuto ha precisare che l’aumento è 

contestuale all’avvio della raccolta, ma in futuro dovrebbe appianarsi, come è successo negli altri comuni. 

La raccolta degli sfalci d’erba e potatura è un argomento che sta a cuore a molti. Attualmente,  si 

possono mettere insieme alla raccolta dell’umidi, in sacchi a parte e non troppo pensanti, visto che 

l’operatore lo deve alzare a mano, ma come ha detto il Presidente Geofor bisognerà trovare a breve 

un’altra soluzione perché questa modalità non è congrua con i principi della raccolta differenziata. In 

merito all’argomento alcuni cittadini hanno fatto la proposta di ristabilire dei cassonetti adibiti solo alla 

raccolta del verde, oppure un giorno di raccolta specifico per questo materiale, od anche  dei centri di 

raccolti itineranti in appositi giorni. Sicuramenti quasi tutti criticavano la possibilità di portarli alle isole 

ecologiche, perché troppo complicato ed anche onerose per il cittadino. 

In effetti, queste proposte sono già al vaglio di Geofor, che ha comunque accolto tutti i contributi 

elencati, cercando anche di chiarire e spiegare al meglio le difficoltà esposte. 

La discussione in alcuni momenti è stata anche molto animata,  e le situazioni individuali 

evidenziate dia alcuni cittadini non sempre hanno potuto avere risposte chiare e definite. Diciamo che in 

qualche modo l’invito di Geofor ed Ambiente è stato di cercare di trovare problemi,  si, ma anche soluzioni, 

in uno spirito propositivo verso questo progetto, cercando di  dare avvio a questa esperienza ormai 

dominio delle realtà amministrative  più avanzate. 

Tutte le domande esposte sono state comunque discusse ed infine si può ragionevolmente 

affermare che il confronto ha centrato l’obiettivo di partenza di fornire e raccogliere informazioni 

sull’argomento, dando voce alle parole dei cittadini, primi protagonisti del progetto.  

La divulgazione dell’iniziativa è stata promossa avvalendoci della diffusione capillare del dépliant 

curato dal CTP2 con la consulenza della nostra grafica, dott.ssa Eleonora Brondi.  

Dott.ssa Tiziana Fustini 
Responsabile Territoriale della Partecipazione 

 

 

 



 

 

 

 

 

 


